西会津町議会活性化特別委員会 委員長 荒海清隆様

議会報告会第1班 班長 渡部 憲

議会報告会(第1班)報告書

「町民と議会との懇談会」(第8回議会報告会) 開催結果について、下記のとおり報告いたします。

記

1. 開催場所及び日時等

	•		
開催場所	開催日	開催時間	参加者
			男性… 9人
熊沢集会所	5月10日(水)	$19:00\sim21:00$	女性… 1人
			計 … 10人
			男性… 9人
新郷連絡所	5月12日(金)	$19:00\sim21:00$	女性… 0人
			計 … 9人

□自治区長出席者状況 熊沢集会所 屋敷自治区長 伊藤優一

楢木平自治区長 石川正光

熊沢自治区長 佐藤勘一

新郷連絡所 小清水自治区長 長谷沼清吉

原自治区長 須藤正二

新村自治区長 薄 俊一

□添付書類…出席者名簿

2. 出席議員

清野佐一・渡部 憲・猪俣常三・薄 幸一・武藤道広 (新郷連絡所)

3. 実施内容

別紙のとおり。

- 1. 熊沢集会所
- (1) 担当係
- ①受 付 薄 幸一
- ②進 行 猪俣 常三
- ③開会挨拶 渡部 憲
- ④説 明 清野 佐一·長谷川義雄
- (2) 議会報告に係る参加者からの質問等
- ①若者定住促進住宅整備基本構想策定の250万円とは。
- □回答…人口減少に歯止めを掛け、活性化するには若者定住が不可欠である。住・定住者や、若い世帯、単身者が入居できる住宅整備を推進するため、旧尾野本小学校跡地の利活用について基本構想を策定する。 <回答者 清野>
- ②住宅を建てる事か。
- □回答…今直ぐ住宅を建てる事ではなく専門家に調査して頂き、検討する構想策定の段階である。 <回答者 清野>
- ③こゆりこども園に、一時的に実家に戻って来た時に子供を一時的に入園出来るか。 □回答…入園出来る。 <回答者 清野>
- ④一般会計と特別会計の違いは何か。
- □回答…特別会計は住宅団地造成事業・下水道施設事業・国民健康保険・介護保険などでそれ以外を一般会計である。 <回答者 清野>
- ⑤ハワイへの試食米について
- □回答…3月議会の修正案に賛成した。8月に臨時議会で米を売る話もあり、販路開拓 にはその時は全員賛成した。福島県産米が輸入規制されていることが後から分 かり、輸入規制解除の見通しがつかないのに、試食米としての販路開拓は無理 と考えた。 <回答者 清野>
- □回答…販路開拓には時間がかかり継続して試食米を送るべきと考える。

<回答者 渡部>

- ⑥友好親善で行っているのか。
- ⑦温泉健康保養施設大規模改修について改修の期間は何時頃からか。
- □回答…ある程度の期間がかかり、お客が少ない時期に改修する予定とのことである。 老朽化が進んでいる為改修する。 <回答者 渡部>

⑧防災行政無線デジタル化改修工事について。 □回答…国の基準見直しにより、アナログ方式の新たな更新が認められなくなり、4年 計画でデジタル化を図る。 <回答者 清野> (3) 議会への参画について ①除雪ステーションは、雪の捨て場の確保が無く、雪が降ると自分の車を置く場所も無 い。入口は狭く舗装されておらず除雪機械の大型化で出入りが難しい。倉庫が狭くて 除雪機械を入れる場所が手狭になっている。町の予算が無いと言われている。移転す る考えはあるか。 □回答…初めて聞く話である。 <回答者 清野> □対応…経済常任委員会で調査 ②土地改良区の基盤整備で田が無く、図面にも記載がないのに、お金を支払っている。 総務課に行っても証明書が無いとダメと言われた。土地改良区でまとめて解決します とのことですが、まだ解決していない。固定資産税を支払っている。 □回答…解決して頂くしかない。 <回答者 清野> ③議員定数は何人ぐらいにする予定か。 □回答…今のところ2名減らす考えの議員が多数である。減らし過ぎると議会のチェッ ク機能が成り立たない。近隣市町村を参考に定数を検討している。 <回答者 渡部> □回答…議員定数の上限は撤廃になった。過去においても議論を重ね議員定数は減らし てきた。 <回答者 清野> ④若い議員や女性議員に出馬して頂きたい。女性の発想も必要ではないか。 □回答…若い議員が出馬しやすい環境づくりが必要だと考える。 <回答者 清野> ⑤人口が少なくなって来れば、行政区もまとめられるのか。消防団もまとめられた。 □回答…消防団はまとまっているが、人口が少なくなっても、行政区をまとめる事は、 まだそこまで考えていない。 <回答者 清野> ⑥除雪で破損した旧道の補修(5 mほど)をお願いしてあり、町が現場を調査して行っ たが、まだ補修出来ていない。

<回答者 渡部>

□回答…委員会で現地調査に来るようする。

□対応…経済常任委員会で調査

- 2. 新郷連絡所
- (1) 担当係

①受付 薄幸一

②進 行 猪俣 常三

③開会挨拶 武藤道廣・渡部 憲・長谷沼清吉 新郷区長会長

④説 明 武藤道廣・清野 佐一・長谷川義雄

⑤記 録 薄 幸一

- (2) 議会報告に係る参加者からの質問等
- ①平成23年に小学校統合時にプール建設の予定が無く、なぜ今造る事になったのか。
- ②旧野沢小学校跡地の役場庁舎改築工事の総額はいくらかかるのか。
- □回答…役場庁舎改修工事4億 4 千万円だが、まだ総額は分からない。机などの物品もあり、最終的に9億円程度です。 <回答者 武藤議長>
- ③役場庁舎何時完成予定ですか。
- □回答…平成29年度に完成予定です。

<回答者 清野>

- ④議員定数について
- □回答…3月議会の特別委員会で9月まで決める、流れとして2名を減らす方向に進んでいる。 <回答者 清野>
- ⑤ 縦貫道路の完成した3号橋の前後の道路は悪いが、いつ頃まで完成するのか。
- □回答…3号橋の前後の道路は平成29年度中に完成の予定。 <回答者 武藤議長>
- ⑥議長の任期が2年間と言う話を聞いたが。
- □回答…正式には取上げておらず議長は2年と決めていない。 <回答者 武藤議長>
- ⑦町長報酬を上げて議員報酬も上げる必要はあるのか。
- □回答…会津耶麻町村会(磐梯町、猪苗代町、北塩原町、西会津町)の会長を伊藤町長が務めており、首長の報酬にばらつきがあったため、5%以内に縮めようということになった。会津耶麻議長会の議員報酬にもばらつきがあり、町村会長から同じようにしてはどうかとの話があり報酬が引き上げられた。町に特別職・区長報酬も上げる様に依頼したが、農業委員の改選期に行うとのことであった。特別職の報酬は審議会に諮問される。 <回答者 武藤議長>

- ⑧縦貫道路はとっくに終わっているはずだが、まだ出来ない。 奥川から迂回道路整備が 遅れているのはなぜか。
- □回答…構想から20年が経過した。縦貫道路は奥川に整備促進の委員会がある。新郷からの要望もなされ、新郷が先に出来た。町に相談したら期成同盟会が結成された。土地問題があって、3・4年延びてしまい、予算が付かない事もあり遅れている。 <回答者 武藤議長>
- (3) 議会への参画について 時間の都合により説明だけで終了した。

西会津町議会活性化特別委員会 委員長 荒海清隆様

議会報告会第2班 班長 伊藤一男

議会報告会(第2班)報告書

「町民と議会との懇談会」(第8回議会報告会) 開催結果について、下記のとおり報告いたします。

記

1. 開催場所及び日時等

開催場所	開催日	開催時間	参加者
遍照寺会館	5月 9日 (火)	18:30~20:20	男性… 6 人
			女性… 1 人
			計… 7 人
保健センター	5月10日 (水)	19:00~20:40	男性… 7 人
			女性… 0 人
			計… 7 人
	5月11日 (木)	19:00~20:30	男性… 7 人
松尾集会所			女性… 0 人
			計… 7 人

□自治区長出席者状況 遍照寺会館 2町内区長 須藤 忠安

保健センター

松尾集会所 松尾自治区長 鈴木 静

□添付書類…出席者名簿

2. 出席議員

青木照夫 伊藤一男 三留正義 三留満 武藤道広 (保健センター)

3. 実施内容

別紙のとおり。

- 1. 遍照寺会館
- (1) 担当係
- ① 受 付 三留正義
- ② 進 行 伊藤一男
- ③ 開会あいさつ 青木照夫
- ④ 説 明 三留正義
- ⑤ 記 録 三留 満
- (2) 議会報告に係る参加者からの質問等
- ①修正動議の可決によって少年野球交流はどうなるのか、また予算については議論を深めて有効活用 に努めてほしい。
- □回答…米と少年野球交流は予算上別の話、中止の影響はあると思うが、今後は福島ホープスや関係 団体の取り組み次第になる。 <回答者 伊藤>
- ②一年で止めてしまっては、対応していただいた方に礼を欠くことにならないのか。2~3年の継続は必要でなかったのか。
- □回答…福島産米の販売見通しがたたない状態で、事業の継続はすべきでないと判断した。

<回答者 青木>

ホノルル総領事や福島県人会、商業施設関係者等へ要望をしてきた中で、一方的にこちらから止めることは相手に対して失礼なこととは思うが、採決の結果中止になった。

<回答者 三留正義>

- ③野沢中央通りと南裏線の連結道路は今年度中にできるのか。また予算はどのくらいなのか。
- □回答…600万円の予算で、今年度中に完成の予定である。 <回答者 伊藤・三留正義>
- ④本町にもミニ公園や駐車場が必要と考えるが、どうすればよいのか。
- □回答…地域で合意形成をして、区長経由で要望を上げてほしい。 <回答者 三留正義>
- ⑤西会津小学校にプールができるのは嬉しいが、屋根付きプールは必要なのか。作るなら、中学校も 使えるようにできないのか。また、水泳だけでなく冬季スポーツ (クロスカントリー) にも力を入 れ、体力、学力向上を目指してほしい。
- □回答…天候に左右されないことや、幅を持たせた運用を考え屋根付きとなった。水深の問題もあり 小学校用となったが、保育年長児童が低学年用プールを使うことや中学1年生が使うことも 考えられる。 <回答者 三留満>
- □対応…冬季の利活用については、総務常任委員会で調査

- (3) 懇談会に係る参加者からの提言及び意見
- ①一般質問で重複する質問があるので、調整が必要でないのか。
- □回答…西会津町議会では、これまでできるだけ質問内容には制限はしないことを尊重してきた。議 員各自のスキルアップを図り、似たような質問にならないよう努力していきたい。

<回答者 青木・三留正義>

- ②定数問題について、人口減少を考えれば、定数14名は多いと考える。10名でもよいのでは。
- ③本町の町道(鳥居坂線)は、私有地土手の土砂崩れで狭くなってしまっている。何度も補修をしてきたが、本格的な改修をしてほしい。
- □対応・・・経済常任委員会で現地調査

2. 保健	センター						
(1) 担	当係						
① 受	付	三留正義					
② 進	行	伊藤一男					
③ 開会	あいさつ	武藤道広					
④ 説	明	三留正義					
⑤ 記	録	三留 満					
(2) 議会	会報告に係る	る参加者か	らの質問等				
	ンドバスとt てほしい。	電車、坂下	一野沢間バス	との連携が悪ぐ	く、使い勝手	がよくないの	で運用について検
	い実状を調	本十ス				<回答者	書★ \
		且りる。 委員会で調	查			~凹合 名	月小/
	タル防災無 るのか。	線になれば	、これまでよ	り聞きやすくだ	なるのか。屋	内で聞きにく	い場合の対応はど
		お半になわ	が問きぬ子!	なる記ではない	o ケーブル	テレビな利用	目した文字放送で対
	応する。	NXIO(C/34)	は回る人を入り	(4.の助) て(4.4.4)			三留正義>
	\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\\					\ <u>U</u> 64	—田址我/
③デジ	タル防災無	線は随意契	約になるのか	。独占的企業の	の様式よりも	汎用性のある	6様式にすれば、設
置経	費やメンテ	ナンス経費	の大幅削減で	きると聞いて	ハるので、検	討が必要では	はないのか。
□回答·	・・詳細がわれ	からないの	で調査する。			<回答者	武藤議長>
□対応·	・・議会として	て調査					
(3) 懇詞	淡会に係る	参加者から	の提言及び意	見等			
①議会 [~]	で議員を番	号で呼ぶの	は止めるべき。				
□回答·	…これまで	の慣例で行	っているが、	検討する。		<回答者	武藤議長>
□対応·	…議会運営	委員会で検	討				
②議員幸	報酬、議員:	定数、若手	育成を議会で	十分検討協議〕	、町民全体	こ投げかける	ことも必要ではな
いのな			13/90 C 13/24	1 23 1204 3 10031430	77411		7 - 2 - 3 - 2 - 3 - 3 - 3 - 3
□回答·	…3月議会	で、議会活	性化特別委員	会として、定数	数削減はすべ:	きと中間報告	示はしている。委員
	会の運営	等を考え、	適正な定数に	ついては更に	倹討を進め、	9月議会では	は結論を出すことに
	なってい	る。				<回答者	伊藤・武藤議長>

③防災無線の言葉使いを親しみのある話し方にしてほしい。

- 3. 松尾集会所
- (1) 担当係
- ① 受付 三留正義
- ② 進 行 伊藤一男
- ③ 開会あいさつ 青木照夫
- ④ 説 明 三留正義
- ⑤ 記 録 三留 満
- (2) 議会報告に係る参加者からの質問等
- ①西会津小学校にプールは作らないことであったが、どのような経緯で作ることになったのか。
- □回答…さゆり公園屋内プールを利用した結果、多くの問題が発生した。また子ども議会での質問や 保護者の要望もあり、検討委員会で検討の結果作ることになった。 <回答者 三留満>
- ②西会津産米販路拡大調査事業は中止すべきではなかったのか。
- □回答…少しでも可能性を広げていく試みとして評価するか、可能性のないことを継続すべきでない との判断に分かれ、結果修正動議が可決された。 <回答者 三留正義・三留満>
- ③小中一貫教育は、メリットばかり言われるがデメリットが語られていない。
- □回答…デメリット面についても調査していく。

<回答者 伊藤・三留正義>

- □対応・・・小中一貫教育調査特別委員会で調査
- (3) 懇談会に係る参加者からの提言及び意見等
- ①農作業の多忙な時期の議会報告会開催はなんとかならないのか。
- ②松尾川の河川や土手に生えた雑木が大きくなって対応に困っている。処分しないと災害の危険性の拡大も心配される。対策を検討してほしい。
- □対応…経済常任委員会で現地を調査

西会津町議会活性化特別委員会 委員長 荒海清隆様

議会報告会第3班 班長 多 賀 剛

議会報告会(第3班)報告書

「町民と議会との懇談会」(第8回議会報告会) 開催結果について、下記のとおり報告いたします。

記

1. 開催場所及び日時等

開催場所	開催日	開催時間	参加者
			男性… 9人
牛尾集会所	5月8日 (月)	18:30~20:25	女性… 2人
			計… 11人
			男性… 12 人
よりっせ	5月9日 (火)	18:30~20:36	女性… 人
			計 … 12人
			男性… 7人
真ケ沢集会所	5月10日 (水)	19:00~20:36	女性… 人
			計 … 7人
			男性… 7人
井谷集会所	5月11日 (木)	18:30~20:45	女性… 8人
			計 … 15人

□自治区長出席者状況

牛尾集会所牛尾自治区長目黒裕介出ケ原自治区長佐藤悦美よりっせ4町内自治区長阿部守夫5町内自治区長小島洋一

真ケ沢集会所 真ケ沢自治区長 宮川源祐

井谷集会所 井谷自治区長 薄 幸一 八重窪自治区長 武藤 武次

□添付書類…出席者名簿

2. 出席議員 (3班)

多賀 剛 荒海 清隆 小柴 敬 秦 貞継

3. 実施内容

別紙のとおり。

- 1. 牛尾集会所
- (1) 担当係
- ① 受 付 秦 貞継 (パワーポイント)
- ② 進 行 多賀 剛
- ③ 開会あいさつ 議長:武藤 道廣 自治区長:目黒 裕介
- ④ 説 明 荒海 清隆
- ⑤ 記 録 小柴 敬 (オブザーバー: 武藤議長)
- (2) 議会報告に係る参加者からの質問等
- ①国際芸術村に出ケ原和紙の展示を見学に行ったが、スプリンクラー等の消防設備が必要とのことだったが その訳を知りたい。
- □回答…国際芸術村の来場者数が 4,000 人を超え、将来、飲食提供も考えている。そのための用途変更が必要であり、今回の改修工事となった。 <回答者 多賀>
- ②小学校統合時に「プール新設」について保護者から要望の意見が出されていた。当時の回答としては、「さゆり公園」のプールを利用するため、新設を見送った経緯がある。なぜ、今になって建設に至ったのか。
- □回答…当初は低学年の利用時にはプールの水位を下げて実施したが、一般の利用者もいるために授業時間をまとめて実施していた。子ども議会での要望もありプール検討委員会が立ち上げられ、新設妥当の答申があり現在に至っている。 <回答者 多賀>
- ③町にはいろいろな審議会があり、退職して帰ってきた当初は興味もあり参画した。年に2~3回の会議を 経ての答申を決定したが、会議の在り方が行政主導であり、結論ありきのような審議会では、機能するか 疑問に感じ2年で辞めた。

別室にて答申書が出来上がっている状態だった。検討の余地ありと思うが如何か。

- □回答…個人的な感想ではあるが、プロセスを踏まなければという行政の考えが優先している。審議委員の 集め方にしても、本当の意味での住民参加になっていないように感じる。一連のプロセスの一環と しかなっていない。 <回答者 多賀>
- □回答…「西会津町まちづくり基本条例」があり、その条例に従い、審議委員会を立ち上げ、町が考えたことに対し意見を伺って、議会等に上程している。最近は公募が少なく、同じ人が委員になっているのが現実である。 <回答者 武藤議長>
- ④冬期間の除雪について先日の区長会でも意見が出たが、排雪の為、大型除雪車が側溝を踏み越えたりする ため、春先になって路肩や側溝の倒壊が見受けられる。早期修復をお願いしたい。
- □回答…春になれば修繕することになっているので、早期対応を申し入れたい。 <回答者 多賀>
- □対応…経済常任委員会で調査
- ⑤議員の人たちは、一般質問の時、選挙前の気持ちにいつもなっていただいて、夢のある質問をいつもして いただきたい。もっと勉強していただきたい。
- □回答…今後、スキルアップを図るため勉強会等も実施していく。 <回答者 武藤議長>

<参加者からの感想>

- ①小島地区の「たばこ育苗施設」が、この度の地方創生加速度交付金の交付決定により、新たな「菌床キノコ培養施設」に生まれ変わることに対し、利用させていただいたかつての生産者として感謝申し上げる。
- ②牛尾自治区の防犯灯 LED 化が今年度実施されることになり、また、上牛尾・下牛尾間の防犯灯の増設の連絡を受け、感謝している。
- (3) 懇談会に係る参加者からの提言及び意見等
- ①議員を交えて、もっと気軽に話しあえる機会があれば参画しやすいのではないか。
- □回答…議会モニター制度の新設、あるいは月一回、二か月に一回というような定期的な話し合いの場を今後は考えていかなければとも思っている。 <回答者 武藤議長・多賀>
- ②ケーブルテレビの議会中継は興味があるが録画してまで見ることがない。インターネットでの動画配信を すれば、何時でも見られるし早送りも可能である。その考えは無いか。
- □回答…委員会の中でも意見が出たが、世界中に発信されるのは如何なものかという意見が多かった。 <回答者 多賀>
- ③最近、議会の中で「農業公社」という言葉を耳にするようになった。新規就農者の研修施設の重要性が問われており、研修生を受け入れている農家として、町が実施しているパイプハウスリース事業や設備投資に併せた人材育成が先だと思う。

I ターン・U ターン・新規就農者等に対し、農業公社での $1\sim2$ 年の研修後に、終了証を発行し、終了を条件に補助金・土地・住まいの助成や移住定住先の確保を考えてみてはどうか。

ライスセンターも重要であるが、高齢化が進んでおり後継者の不足解消には至っていないのが現状である。 都会では、最近若者の農業従事希望者が増加している。後継者の育成が重要であり、将来の農業後継者を 担保する意味においても、農業公社づくりが重要と考える。(意見として)

(4) 要望事項

- ①さゆり公園多目的広場には4か所の「ふじ棚」がある。県の駅伝大会練習や、中体連陸上競技大会開催の時、不意の雨があったときに雨宿りする場所がない。屋根付きに改修していただけないか。各種大会時にはテントにて対応しているようであるが、屋根付きであれば便利である。
- □回答…さゆり公園長寿命化が計画されており、持ち帰って対応を協議したい。

<回答者 多賀・武藤議長>

- □対応・・・経済常任委員会で調査
- ②野球場周囲の外周道路の傷みがひどくなってきている。
- □対応・・・経済常任委員会で調査

- 2. よりっせ会場
- (1) 担当係
- ① 受 付 秦 貞継 (パワーポイント)
- ② 進 行 多賀 剛
- ③ 開会あいさつ 4町内自治区長:阿部 守夫
- ④ 説 明 荒海 清隆
- ⑤ 記 録 小柴 敬
- (2) 議会報告に係る参加者からの質問等
- ①国際芸術村におけるスプリンクラー等の設置及びトイレの水洗化はどうなっているか。
- □回答…用途変更により、安全安心を担保する為の改修であり、トイレについては既に回収済みである。

<回答者 多賀>

- ②温泉保養施設について、他町村の施設では夕方6時を過ぎると割引料金で入浴できる。西会津ではそのような考えは無いか。改修理由は。
- □回答…町の指定管理先である振興公社の管轄であり、議会の権限は無い。また、今回の改修は 25 年を経過し、施設の安全安心を担保することを目的としている。割引料金に関しては、検討を要望する。

<回答者 多賀>

- ③尾野本地区における若者定住推進について、実現可能か。
- □回答…今回の予算は、基本構想策定のための調査費用である。

<回答者 多賀>

- ④役場庁舎移転後、現庁舎は取り壊す予定と伺っている。文化センターを建設する予定であるとも聞いているが、どうなのか。また、公民館はどうなるのか。
- □回答…庁舎移転後は取り壊すが、文化センターについては計画にも予算にも上がっていない。公民館も老朽化が進み、解体することが考えられるが、議会としては町民の皆さんの考えを伺いながら対応していきたい。 <回答者 多賀>
- ⑤議会だよりに議員定数の削減についての経過報告がなされているが、定数に対する考えについて伺いたい。 わが町は300平方キロメートルという広大な面積があり、単に人口減少というだけで削減してもいいのか。
- □回答…現状維持、削減と2つの意見があり、最終的には9月議会に結論を出す方向で進んでいる。

<回答者 多賀>

- (3) 懇談会に係る参加者からの提言及び意見等
- ①町づくりは人づくりとも言われている。西会津町の中で人材育成は可能なのか。人の上に立つ議員として、 もっと勉強してほしい。議会中継は中学生も見ている。模範となるよう、「あの議員はちょっと違う」とい った感想を持たせることが大事と思うが。
- □回答…人づくりについてはそれぞれの世代での対応が大事である。特に子育てについては、各家庭において町の将来についてはポジティブな会話をして欲しい。

今年度は、議員のスキルアップのため外部講師を頼んでの勉強会も予定している。 成功事例の積み重ねが大事であり、失敗しながらも成功に結びつけていきたい。

<回答者 多賀>

- ②区長会の説明の中で、今年度野沢町内活性化に向け、130万円の予算を使い、委員会を立ち上げるような考えを伺った。委員会がたたき台を作ってまとめることが重要と考えるがどう思うか。
- □回答…まちづくり基本条例があって、プロセスを踏み、町の予算ありきで流される傾向もある。公募委員 に手を挙げ、積極的に意見を言ってもらいたい。我々議員も一体となって前向きに対応していきた い。 <回答者 多賀>

3、真ケ沢会場

- (1) 担当係
- ① 受 付 秦 貞継 (パワーポイント)
- ② 進 行 多賀 剛
- ③ 開会あいさつ 真ケ沢自治区長:宮川 源祐
- ④ 説 明 荒海 清隆
- ⑤ 記 録 小柴 敬
- (2) 議会報告に係る参加者からの質問等
- ①役場庁舎に隣接する体育館の利用はどの様になるのか。
- □回答…現状維持のままであり、万が一の場合の避難場所としても有効利用する。

<回答者 多賀>

- ②菌床キノコハウス4棟で2.700万円とあるが、1棟の価格は。
- □回答…1棟当たり 630 万円である。平成 28 年度の地方創生予算で、旧たばこ育苗施設を改修し、2 億 2 千万円をかけて菌床培養施設も建設される。 <回答者 多賀>
- ③議会だよりに議員定数についての記載があるがどうなるのか。
- □回答…大きな流れとしては、定数減の方向で話し合いしている。最終的には現在の特別委員が終結される 9月議会までには、結論を出す。 <回答者 多賀>

(3) 要望事項

- ①橋立3号橋前後の取り付け道路が狭いので、早急に拡幅工事をしてほしいが。
- ②奥川入り口峠の登り途中が、地滑りの影響があって毎月変化している。地元の人間は知っているが、これから奥川マラソン等で来町される方々には危険な場所であり、早急な改修を望みたい。
- □回答…現場道路は県道であり、喜多方建設事務所が所管している。町として、緊急を要する重要度を県に 対して示すことが大事である。 <回答者 多賀・秦>
- □対応…議会として、再度、町へ要望を出す。
- (4) 懇談会に係る参加者からの提言及び意見等
- ①議会の組織図の中に小中一貫教育特別委員会とあるが、どの様な目的で設置したのか知りたい。
- □回答…教育基本法が改正され、義務教育学校を含めた小中一貫教育について町は取り組もうと考えている。 我々議員も知らないでは済まされないと考え、特別委員会を設置した。県内でも、実施している町

村が少なく、成功例も失敗例も示されていない。町が設置した審議会の中でも現在平行線のままである。 <回答者 多賀>

□回答…小・中の先生方を一つの教室に入れ、小1から中3までの教育の流れを一貫して実施するというのが小中一貫の目的であり、学力向上・中1ギャップ解消等も視野に入れている。連携教育を実施して3年が経過したが、その検証もしないまま進行している。自分としては、次期が早いと考える。保護者の意見をもっと聞かなければだめだと思う。教育に失敗は許されないと考える。誰のための小中一貫なのか、見えてこない。 <回答者 秦>

1. 井谷集会所

- (1) 担当係
- ① 受 付 秦 貞継 (パワーポイント)
- ② 進 行 多賀 剛
- ③ 開会あいさつ 井谷自治区長: 薄 幸一
- ④ 説 明 荒海 清隆
- ⑤ 記 録 小柴 敬
- (2) 議会報告に係る参加者からの質問等
- ①説明の中で、デマンドバスについて申し入れをしたとの記載があったが、週 2~3 回でいいので、定期バスの運行をお願いしたい。予約を入れた人しか乗れないのではなく、余裕があれば相乗り可能にできないか、検討をお願いしたい。また、八重窪地区のスクールバス停留所及びゴミステーションは、自治区で設置したものである。修繕の為のペンキ代等の負担をお願いできないか。
- □対応・・・総務常任委員会で調査
- □回答…停留所及びゴミ集積所のペンキについても要望を出していきたい。自治区長を通して、議会事務局 に陳情・請願等を上げていく方法もある。 <回答者 多賀>
- □対応…町民税務課に材料提供を自治区長から要望するよう勧める。
- ②今年度の重点事業の中に、道路整備のための700万円の予算確保があるが詳細を聞きたい。
- □回答…橋屋橋完成後の町内の道路整備をどのように実施していくかの整備計画を立てるための予算であり、 直接的に道路整備をする予算ではない。 <回答者 多賀>
- (3) 懇談会に係る参加者からの提言及び意見等
- ①介護施設について、町はどの様に考えているのか伺いたい。待機者もまだまだ大勢いると聞いており、現に自分の母は西会津に入所できなくて、山都の施設に入所している。
- □回答…町は基本的に民間の施設の活用を導入してきており、会津地区全域での空き施設の運用法を行っている。将来的な人口推移をみると、現在がピークであると町は見ている。特老に比べれば、民間施設の入所料金は高額であり、ヘルパー不足も慢性化しているように感じる。一時期町では認知症対応の施設(20床)の建設を検討していたが、現在はその話も立ちぎれてしまった。議会でも今後取り組んでいきたい。 <回答者 多賀>

□対応…議会として政策提言してはどうか。	
②一般会議の開催について伺ったが、井谷・八重窪自治区では毎月自分たちにとって、とても有意義だった。サロン開催時において □回答…一般会議の要望書を提出していただければ対応したい。	て議員の方の出席はお願いできるのか。
③議員の方々とこんなに身近に話をしたことが無かった。今後も終	迷続して頂きたい。
(4) 要望事項 ①自治区からみどり事業の重点事業として、田のU字溝整備を申記が認められた。業者委託の場合 15%の負担金が発生するというしたい。	
□回答…持ち帰って調査する。後日返答 □対応…自己負担は当然発生する。荒海が直接担当して対応してい	<回答者 荒海>
②明神橋から八重窪・井谷への道路は県道であるが、この8年間ほど除雪車両の大型化に伴い、春先にはガードレールが壊れ、危険低落に出入りするT字路に「止まれ」の標識もないので、設置を設し回答…持ち帰って調査する。<回答者 多賀> □対応…薄議員が一般質問にて6月議会に質す予定。	固所が発生している。また、県道から各集
③隣家の空き地に大きな窪地が発生して危険である。事故が起きた家は取り壊しが必要なほど、老朽化している。□回答…個人の所有であれば立ち入れないが、大きな危険個所である。□対応…薄議員が一般質問にて6月議会に質す予定。	
④こゆり子ども園に孫を迎えに行ったとき、周囲を散策した。また 目を離したすきに園児が飛び出したりしないか不安である。今後 □回答…外様工事はまだ完了していないと思う。周囲のフェンスと	後の予定について伺いたい。

<回答者 多賀>

り確認する。